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Gemeinde Hohenfelde 
 

 Neverstorfer Straße 7, 24321 Lütjenburg 
Tel.: 04381/9006-0, Fax.: 04381/9006-30 
Internet: www.amt-luetjenburg.de 

   

Niederschrift 

1. Sitzung des Fremdenverkehrs-, Umwelt-, Sport- und Kulturausschusses 
Hohenfelde 

Wahlperiode 2023-2028 
__________________________________________________________________________ 

Sitzungstermin: Donnerstag, 2. November 2023 
Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 
Sitzungsende: 21:10 Uhr 
Ort, Raum:  Hohenfelde, Dorfstraße 28, MarktTreff  
 
Für diese Sitzung enthalten die Seiten 3 bis 6 Verhandlungsniederschriften und 
Beschlüsse. 
___________________________________________________________________ 

Anwesende: 
 
Vorsitzender 

 
 

Herr Ansgar Fimm Vorsitzender 
 

 
Ausschussmitglieder 

 
 

Herr Gerhard Hahn bürgerliches Mitglied 
 

Herr Prof. Dr.Hartmut Hampl Ausschussmitglied 
 

Frau Jessica Lantau-Husen bürgerliches Mitglied 
 

Herr Joachim Prieß Stellv. Vorsitzender 
 

Herr Hans Werner Voß Ausschussmitglied 
 

 
nicht stimmberechtigte Gemeindevertreter/in 

 
 

Frau Gesa Fink Bürgermeisterin 
 

Frau Beate Glende 
  

Herr Ronald Husen 
  

Frau Severine Nienaber 
  

Frau Kira-Malina Rönnfeldt 
  

Herr Sven Strobel 
  

 
Von der Verwaltung 

 
 

Frau Meike Stender Protokollführerin 
 

 
Fraktionsmitglied 

 
 

Herr Sönke Steffens bürgerliches Mitglied 
 

 
Zuhörer/innen 

 
 

  Anzahl 3 
 

 



2 

Tagesordnung: 
 
1 Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 

2 Anträge zur Tagesordnung 
 

3 Nichtöffentlichkeit von Tagesordnungspunkten 
 

4 Einwohnerfragestunde 
 

5 Verpflichtung neuer Mitglieder im Ausschuss 
 

6 Einwände gegen die Niederschrift über die letzte Sitzung 
 

7 Volkstrauertag 19.11.2023 
 

8 Tannenbaumanleuchten/Basar 03.12.2023 
 

9 Adventskaffee im MarktTreff 
 

10 Adventskalender 
 

11 Neujahrsempfang/Gemeindeball 2024 
 

12 Veranstaltungskalender 2024 
 

13 Veranstaltungen im MarktTreff 
(Lesung/Musikabend/Theater/Infoveranstaltung?) 

 

14 Rückblick Dorffest 
 

15 Sprottenflotte 
 

16 Verschiedenes 
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Öffentlich 
 
1.  Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  
 
Der Vorsitzende begrüßt die Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit fest.  
Es wird sich bei Herrn Husen für seine bisherige Tätigkeit als Vorsitzender des 
Ausschusses bedankt.  
 
2.  Anträge zur Tagesordnung  
 
Prof. Dr. Hartmut Hampel bittet darum, dass die Tagesordnung um den Punkt 
„Finanzielle Unterstützung für den Verein NaturErleben Hohenfelde e. V.“ ergänzt wird.  
 
Der Ausschuss ist sich einig, dass die Tagesordnung wie folgt geändert wird: 
 
Der neue TOP 16 ist „Finanzielle Unterstützung für den Verein NaturErleben 
Hohenfelde e. V.“ und TOP 17 „Verschiedenes“ 
 

Beschlussfähigkeit Abstimmungsergebnis  
Gesetzl. 

Mitglieder-
zahl 

davon  
anwesend 

Gemäß § 22 GO 
als befangen 
anzusehen 

dafür dagegen Stimment- 
haltung 

 

6 6  6 0 0  

  
3.  Nichtöffentlichkeit von Tagesordnungspunkten  
 
Der Ausschuss beschließt, sämtliche Tagesordnungspunkte in öffentlicher Sitzung zu 
behandeln. 
 

Beschlussfähigkeit Abstimmungsergebnis  
Gesetzl. 

Mitglieder-
zahl 

davon  
anwesend 

Gemäß § 22 GO 
als befangen 
anzusehen 

dafür dagegen Stimment- 
haltung 

 

6 6  6 0 0  

  
4.  Einwohnerfragestunde  
 
Es liegen keine Wortmeldungen vor.  
 
5.  Verpflichtung neuer Mitglieder im Ausschuss  
 
Der Ausschussvorsitzende verpflichtet die neuen bürgerlichen Mitglieder des 
Ausschusses Frau Jessica Lantau-Husen, Herrn Sönke Steffens und Herrn Gerhard 
Hahn per Handschlag zur gewissenhaften Erfüllung ihrer Obliegenheiten und führt sie 
in ihre Tätigkeit als Ausschussmitglied ein. 
 
6.  Einwände gegen die Niederschrift über die letzte Sitzung  
 
Es werden keine Einwände gegen die Niederschrift über die letzte Sitzung erhoben. 
Die Niederschrift vom 04.10.2022 wird anerkannt. 
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7.  Volkstrauertag 19.11.2023  
 
Der Ablauf des Volkstrauertages soll wie in den Jahren zuvor stattfinden. Es ist 
gewünscht, dass Pastor Suckow wieder an der Kranzniederlegung teilnimmt. Ebenfalls 
sollen die Patenstaffel sowie der Posaunenchor anwesend sein. Der Vorsitzende bittet 
um zahlreiche Teilnahme der Ausschussmitglieder. Anschließend soll im MarktTreff 
Kaffee, Punsch und Brötchen gereicht werden. Der Auf- und Abbau sowie die 
Bestellung der Kränze erfolgen durch den Ausschuss.  
 
8.  Tannenbaumanleuchten/Basar 03.12.2023  
 
Der Ablauf des Tannenbaumanleuchtens soll wie in den Jahren zuvor erfolgen. Hierfür 
sollte beim Nikolaus noch angefragt werden, ob dieser wieder Zeit hat.  
Bei den bisherigen Ausstellern soll persönlich gefragt werden, ob diese auch dieses 
Jahr einen Stand wünschen. Die Standgebühr soll wie im Vorjahr, ein Kuchen oder 
eine Torte sein. Der Ausschuss wird sich noch um weitere Kuchen/Torten kümmern. 
Herr Husen bietet an, die Bratwurst zu besorgen.  
 
Frau Glende möchte das Packen der Tüten für die Kinder in andere Hände übergeben. 
Frau Lantau-Husen übernimmt ab sofort das Packen der Tüten.  
 
9.  Adventskaffee im MarktTreff  
 
Als Termin für den Adventskaffee wird der 16.12.2023 um 15.00 Uhr festgelegt. Die 
möglichen Teilnehmer sollen durch persönlich verteilte Einladungen eingeladen 
werden. Die Verteilung der Einladungen übernimmt der Ausschuss.  
Bei Pastor Suckow soll angefragt werden, ob dieser wieder teilnehmen kann.  
Den Auf- und Abbau übernimmt der Ausschuss. Die Kuchen/Torten sollen wieder bei 
Privatpersonen bestellt werden.  
 
10.  Adventskalender  
 
Die Gemeinde bietet an, beim Adventskalender bei Bedarf zu unterstützen. 
Die Initiatoren bitten darum, dass es eine private Veranstaltung bleibt und somit wird 
keine Unterstützung der Gemeinde benötigt.  
 
11.  Neujahrsempfang/Gemeindeball 2024  
 
Der Neujahrsempfang soll in bisheriger Form am 13.01.2024 um 15.00 Uhr stattfinden. 
Das Rahmenprogramm sowie die Redner sollen kurz gefasst sein, damit genügend 
Zeit für Gespräche ist. Ein Rückblick durch die Bürgermeisterin ist gewünscht.  
 
Der Gemeindeball soll am 24.02.2024 oder am 02.03.2024 in Giekau, Giekauer Kroog, 
stattfinden. Nach Rücksprache mit dem DJ soll der endgültige Termin festgelegt 
werden.  
Beim Gemeindeball soll auf eine Tombola und auf Beiprogramm verzichtet werden.  
 
12.  Veranstaltungskalender 2024  
 
Für 2024 wird es wieder einen Veranstaltungskalender geben. Dieser wird bis 
spätestens Ende November fertig sein.  
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13.  Veranstaltungen im MarktTreff 

(Lesung/Musikabend/Theater/Infoveranstaltung?) 
 

 
Es wird darum gebeten Vorschläge zu machen.  
Folgende Vorschläge wurden gemacht: 

- Kinderlesung/Märchen für Kinder 
- Zauberer 

Die Veranstaltungen sollen hauptsächlich für die Einheimischen sein.  
Es wird angefragt, ob es zukünftig Veranstaltungen in den Sommermonaten geben 
könnte z. B. auf dem Sportplatz. 
 
14.  Rückblick Dorffest  
 
Der Ablauf in diesem Jahr (kleinerer Rahmen, vorgeschriebene Endzeit) wurde sehr 
gut angenommen. Der Erlös des Dorffestes i. H. v. 585,00 € wird auf die Vereine 
verteilt.  
 
Das Dorffest ist für den 06.07.2024 geplant. 
 
Es wird darauf hingewiesen, dass ab 2025 Dorffeste umsatzsteuerpflichtig sind.  
 
15.  Sprottenflotte  
 
Broder Hansen hat hierzu eine Tischvorlage verteilt. Grundsätzlich geht es darum, 
dass durch die Gemeinde durch eine externe Firma, Fahrräder zum Leihen zur 
Verfügung gestellt werden. Die Kosten belaufen sich auf ca. 1.000 € pro Fahrrad. 
Bisher beteiligt sich der Kreis Plön mit 50 % an den Kosten. Die Fahrräder haben 
Wechselakkus und werden regelmäßig durch die Firma getauscht.  
 
Der Ausschuss ist sich einig, dass es eine Infoveranstaltung geben soll, an der die 
Firma das Projekt erläutert. Wünschenswert wäre auch eine Teilnahme einer 
Gemeinde, die schon Nutzer der Sprottenflotte ist.  
 
16.  Finanzielle Unterstützung für den Verein NaturErleben 

Hohenfelde e. V. 
 

 
Prof. Dr. Hampl bittet im Namen des Vereins NaturErleben Hohenfelde e. V., dass die 
Gemeinde zwei neue Kühlanlagen für die Aquarien in der Strandkrabbe beschafft. Die 
bisherigen Anlagen sind aufgrund des Stromausfalles während der Sturmflut 
kaputtgegangen.  
Die Kosten für die Kühlanlagen belaufen sich auf ca. 3.000 € bis 4.000 €. Da die 
Anschaffung der Kühlanlagen umgehend erfolgen muss und sich die Höhe der Kosten 
im Entscheidungsrahmen der Gemeinde befinden, gibt Bürgermeisterin Fink das 
Einverständnis, dass die Kühlanlagen zeitnah beschafft werden dürfen.  
 
17.  Verschiedenes  
 
-  Es wird angefragt, ob die Gemeinde an der Aktion „Sauberes Dorf“ teilnehmen 

kann. Grundsätzlich ist dies möglich. Es wird vorgeschlagen, dann am Strand 
Müll zu sammeln.  
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- Bezüglich der Sturmflutschäden wird berichtet, dass erst nach in 
Augenscheinnahme durch das Land, mit den Reparaturen begonnen werden 
darf. Wann der Besichtigungstermin ist, ist weiterhin unklar.  

- Zum Sachstand Parkplatz Feuerwehr wird mitgeteilt, dass im Finanzausschuss 
und in der Gemeindevertretung beraten und beschlossen wird. 

- Bezüglich „Radeland“ wird der derzeitige Sachstand kurz mitgeteilt und 
anschließend diskutiert. Die Zuhörer/innen waren bei dieser Diskussion nicht 
mehr anwesend.   

 
 

 

gez. M. Stender (Protokollführerin)        gez. A. Fimm (Vorsitzender) 

 


